

ONE BLOOD FAMILY

Entrevistado: Mateo Calderón

Entrevistador: Gloria Ortegón

Fecha: 6 de noviembre de 2013

Este grupo de jóvenes está conformado por 10 personas, cuyas edades oscilan entre los 15 y 30 años. Mateo Calderón es uno de los más jóvenes y llegó al grupo a través de un familiar (primo), con quien tiene una amistad entrañable, esto de acuerdo con lo que cuenta Mateo.

El nombre del grupo obedece a la sensación de conformidad y gusto cuando están juntos, es decir, existe empatía. Además, se frecuentan permanentemente (varias veces a la semana). Han compartido experiencias bastante dramáticas. Como grupo, parecen ser pacíficos, sin embargo, manifiestan violencia y agresividad cuando alguien se refiere a ellos en términos desobligantes y desafiantes. Usualmente se reúnen en un parque del barrio Santa Rosita, localidad de Engativá. Como grupo se respalda constantemente y entre ellos “no se dejan morir”, cuando tienen algún conflicto con miembros de otros grupos de carácter juvenil y delincuenciales,

Cuando algún miembro del grupo es asediado, amenazado, maltratado o vituperado, los demás corren en su auxilio para proteger su integridad. Este grupo es de los que marcan territorio; de los que agreden si alguien se acerca o invade su territorio. Por ello, han tenido encuentros fuertes con los miembros de los otros grupos, quienes también delimitan territorio. Las discusiones y peleas terminan en lanzamiento de piedras, golpes a mano limpia y uso de arma blanca, aún revólveres y/o pistolas. Tanto así, que dos miembros del grupo, han estado detenidos por asesinato.

Sus tertulias giran en torno a las mujeres, el territorio, las fiestas, los estudios y su experiencia familiar. Aunque Mateo no acepta abiertamente, el consumo de sustancias psicoactivas, si cuenta que fuman cigarrillo y su bebida predilecta es el aguardiente. Su fuente de ingreso es a través del trabajo como beneficiarios del SENA. También cuenta que, su familia tiene un pequeño negocio. En cuanto a los estudios formales manifiesta, despreocupación y pereza, pues al parecer ser sus intereses giran alrededor la gastronomía y la informática. No obstante, si muestra intenciones por continuar con estudios superiores, posiblemente, en el SENA, pues allí, algunos de sus amigos han carreras tecnológicas. Está conforme con el sistema de educación actual. Piensa que lo que recibe está acorde con el estilo de vida de los estudiantes y jóvenes, fuera de que el gobierno, también los subsidia, el sistema educativo pretende promover automáticamente al siguiente grado o ciclo.

Sus relaciones afectivas están relacionadas con su núcleo familiar (madre y abuela y del padre sabe poco o nada), grupo o parche...En cuanto, al amor, y a pesar de su juventud ha tenido experiencias complicadas. Su familia – madre y abuela- no están enteradas de lo que como miembro del grupo “One blood family”. Y como alguien que anda entre la miel, algo se le ha de pegar, es decir ha salido damnificado, pues en una ocasión fue herido de bala en una pierna, también los han detenido, y una de sus experiencias ingratas es haber sido agredido físicamente y verbalmente por la policía, entre otras. Y para terminar, él constantemente es prevenido, tanto que se siente agredido con sólo mirarlo.

